se soumettent à cette vigilance maternelle, comme des fils aimants et dociles.

D'où il apparaît manifestement combieu furent mal avisés ceux-là, peu nombreux il est vrai, qui ici en Italie et sous Nos propres yeux, voulurent assumer une mission qu'ils n'avaient pas reçue de Nous, ni d'aucun autre de Nos Frères dans l'épiscopat et qui se mirent à l'exercer, non seulement sans le respect dû à l'autorité, mais même ouvertement contre ce qu'elle voulait, cherchant à légitimer leur désobéissance par des distinctions frivoles. Ils disaient eux aussi qu'ils levaient un drapeau au nom du Christ; mais un tel drapeau ne pouvait être du Christ, parce qu'il ne portait pas dans ses plis la doctrine du divin Rédempteur, qui a ici encore son application: Qui vous écoute, m'écoute; et qui vous méprise, me méprise (1). Qui n'est pas avec moi est contre moi; et qui ne recueille pas avec moi, dissipe (2). Doctrine donc d'humilité, de soumission, de respect filial. C'est avec un amer déplaisir de Notre cœur que Nous avons dû condamner une semblable tendance et arrêter avec autorité le mouvement pernicieux qui déjà se dessinait. Notre douleur était d'autant plus grande, que Nous voyions imprudemment entraînés sur une voie aussi fausse bon nombre de jeunes gens qui Nous sont très chers et parmi eux beaucoup à l'intelligence d'élite, au zèle ardent, capables de travailler efficacement pour le bien, s'ils sont guidés dans le droit chemin.

En montrant à tous la règle droite de l'action catholique, Nous ne pouvons cacher, Vénérables Frères, le danger grave auquel la condition des temps expose aujourd'hui le clergé; c'est de donner une importance excessive aux intérêts matériels du peuple, en négligeant les intérêts bien plus graves de leur saint ministère.

Le prêtre, élevé au dessus de tous les autres hommes pour remplir la mission qu'il tient de Dieu, doit se maintenir également au dessus de tous les intérêts humains, de tous les conflits, de toutes les classes de la société. Son propre champ d'action est l'Eglise, où, comme ambassadeur de Dieu, il prêche la vérité et inculque avec le respect des droits de Dieu le respect aux droits de toutes les créatures. En agissant de la sorte, il

⁽¹⁾ Luc., x, 16.

⁽²⁾ Luc., XI, 23.